
INFORME DE LA COMISION DE SEGURIDAD DEL CONSEJO CONSULTIVO DE LA COMUNA 7   

AL PLENARIO DEL  15 DE MAYO DE  2024 

La Comisión de Seguridad participó con varios de sus integrantes la reunión del   mes de 

abril ppdo.  del Programa “Comisarias Cercanas” que se llevó a cabo el día 11 de abril 
pasado en el Salón de Actos de la Iglesia de la Medalla Milagrosa sito en Asamblea 1551, y 

también lo hizo en oportunidad de realizarse la reunión del presente mes de mayo, 
realizada el día 2 del mes en curso, en el Salón Graighmor sito en la calle Francisco Bilbao 

2930.  Ambas reuniones se realizaron en forma presencial, y como lo anticipáramos en 
nuestro informe del 10 de abril, este año se dispuso volver al sistema de reuniones 
presenciales que caracterizara a este Programa hasta que con la pandemia que sufrió el 

país, se había optado por realizarlas mediante la utilización de la plataforma virtual Zoom 
desde abril de 2022 hasta fin del año pasado inclusive.  Las reseñas de las mencionadas 

reuniones cuyos contenidos se encuentran   en los Anexos nº1 - y nº 2, en tres y     tres 
fojas útiles, respectivamente, fueron elaborados por la Sra.  Susana Enrique, a quien la 
Comisión agradece su valiosa colaboración. – 

La Comisión informa que el Gobierno de la Ciudad ratificó los operativos con las personas 
sin techo y su decisión de “no permitir que duerman en la calle” según lo afirmara al 
periodismo el Mtro.  de Seguridad Waldo Wolf, y agregó “pero si no quieren ir, yo tengo 

que cuidar al vecino”, y también en esa misma línea lo hizo el jefe de la Policía de la Ciudad 
y Vice-Mtro.  del área, Diego Kravetz, quien señaló que aquellos que “tienen una dificultad 

habitacional tienen la posibilidad de ir paradores” y que quien no lo acepta no puede 
dormir en la calle y   tiene que irse a otro lado. Dormir en la calle no es una posibilidad, 
pues si no lo hace en un parador tendrá   que ir a dormir en otra Ciudad.” Los  

procedimientos  que  lleva  a  cabo  el  gobierno  en  la Ciudad generaron  controversia  en 
las últimas  semanas,  críticas  de la  oposición y organismos  de  derechos  humanos  y de la 

ex Ministra  de  Desarrollo  Humano de CABA  María  Migliore  a  partir  de  la  publicidad  
de  spots y posteos  sobre  trabajos  de  “orden  y limpieza  del  espacio público” mediante  

el  Programa BAP  y  la  necesidad  de  evitar  que  esas  personas  hagan  sus necesidades  
en la  calle, y  que el  propio Jorge  Macri reconoció  como “ una  estrategia  de  difusión  
poco  feliz” .   Al respecto Kravetz señaló que la Ciudad pasó de tener 725 personas en el 

rubro de los “sin techo” según Censo de 2006, a 4000, en el último Censo y   de ellas 2.700.- 
usan paradores y 1.300 no, además que hay   5000 que para hacer cartoneo entran y salen 

de la Ciudad. Y concluyó diciendo: “no vamos a permitir ranchadas”. -  En el caso de 
personas   afectadas mentalmente, la actual ley de Salud Mental cuyas deficiencias y 
carencias han sido reconocidas unánimemente, establece que no se puede derivar a quien 

se encuentre en esa situación de salud a un establecimiento especializado si dicha persona 
no da su consentimiento.  Esto que en definitiva perjudica más aún a la persona afectada, 

no ha motivado una respuesta del Palacio Legislativo de CABA ni en el ámbito político de la 
Ciudad, para impulsar una nueva ley basada en una seria   y responsable   protección 

integral de la salud. //  Superpoblación  carcelaria  en  CABA  - A  raíz  de la  preocupación  
generada  por  varios  casos  de  fuga  de  detenidos  de distintas  Alcaldías  de  la Ciudad,  y 
desencuentros  en materia  de  información  a  la  población  entre  el  Gobierno  de la  

CABA  y  la  Ministro  de Seguridad  de  Nación  -Patricia  Bullrich,  se  fue  aclarando  que  
este  tema  corresponde  solucionarlo  a  Nación  y  que  para  enfrentar la  superpoblación  



carcelaria  que  dio  lugar  a  esas  fugas,  se  encuentra en  plena  actividad  y  acuerdo  
entre  ambas  instancias  de  gobierno. Así Wolf anunció   que en un lapso de tres meses 

habrá más espacios para alojar detenidos, pues tendrán terminados 13 espacios con 
sistema modular, en el que en cada uno van a entrar unos 80 presos y que en dos años y 

medio van a terminar un espacio con lugar para 500 presos. Señaló  que antes  de la 
pandemia  había  unos  60  presos  , pero  el  gobierno  dejó  de llevarse los presos y  ahora  
estamos  en  1900,  No  hay ninguna  ciudad  en  el mundo  que  haya  pasado  de  60  a  

2000 presos en  lugares que no  están preparados y  con una  fuerza  que no  está  formada  
para  cuidar  presos.· Anunció que en la  cárcel de Marcos  Paz que  están continuando una  

construcción  que  se  había  interrumpido por  la  pandemia  , la  que estaría  terminada  a  
fines  de  2025 , y ello   marcaría  el  final  de la  cárcel  de Villa  Devoto.  Es tarea que le 

corresponde al Servicio Penitenciario Federal – que tiene competencia en la materia y no a 
CABA, pero hay un convenio por el cual   la Ciudad   tiene que terminar la parte que falta a 
dicha obra.     

 
elenagallardo2@yahoo.com.ar/11-6246-7623 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



REUNION DE COMISARIAS CERCANAS DEL JUEVES 11 DE ABRIL DE 2024 (Anexo 1) 

 

Dicha reunión se realizó en el salón de la Parroquia Medalla Milagrosa de Avda. Asamblea 

1551, de Parque Chacabuco. 

La reunión contó con la presencia de la Presidente de la Junta Comunal 7 Sra. Iara Surt, el 

Comisario General Comunal C7 Sr. ENRIQUE VARGAS, Los Comisarios de la 7A Sr. OSCAR 

SUAREZ, de la 7B Sr. FABIAN VERA, de la 7C Sr. RAUL NIZ, Del Ministerio de Seguridad, sr. 

JOSE ZARATE, Moderadora, Sra. Celeste Peña. 

La vecina de Aranguren 2430 dice que en ese edificio en el 4º piso hay un vecino que tiene 

problemas de adicción, tiró una botella a un vecino. También paseaba a un perro de su 

hermana y cuando murió se hizo cargo del perro y como no se lo dio a pasear la insultó, 

hizo la denuncia en la 7C y luego la denuncia en el Ministerio Público Fiscal. Su denuncia no 

estaba y tiene miedo porque resultaría impune por su salud mental este vecino. 

Otro vecino de la calle  Pumacahua solicita vigilancia a los alumnos que salen de la escuela 

de la zona, porque hay un individuo, conocido en la zona y a él le robó una cadenita. Hizo la 

denuncia en la 7C, lo buscaron y no lo encontraron. 

Otra vecina de Eva Perón 1015, dice vivir amenazada por gente que vende drogas y 

comenta que le pasaron una bala por debajo de la puerta y denuncia que la Policía no da 

solución. Pide seguridad por Eva Perón x Cachimayo hasta Centenera, que es allí donde 

todo pasa. 

Otra, Yerbal 2800 esq. Terrada hay una problemática con la cantidad de gente que se 

juntan allí, alrededor de 20/30 personas. Hace denuncias en la Comisaría y no tienen 

respuesta. Pide presencia policial. 

Otra vecina del Barrio Castex denuncia fuertes robos en la calle Balbastro al 2700, dice que 

se han robado desde una moto, ruedas de autos, donde también hay autos judicializados. 

Pide más seguridad. No encuentra policías.  

RESPUESTA: 

Comisario Niz de la 7C, a la señora de Aranguren, tomó nota de su denuncia y después 

tomará contacto con la vecina. 

Al vecino de Pumacahua, le dice que incrementará el patrullaje por los chicos de la escuela 

y va a ver la denuncia que él presentó. 

Y para la vecina de Yerbal 2800, está al tanto de la problemática, ya que jueves, viernes, 

sábados y domingos se juntan changarines, los identifican e invitan a retirarse y también, le 

sugiere que debe de llamar siempre al 911 y que cuando cuente con más personal de la 

UBG lo estará disponiendo en la zona. 

Comisario Vera de la 7B por las amenazas a la señora de Eva Perón, le va a solicitar su 

teléfono para ponerse en contacto con ella. 

Otro vecino de Yerbal 2800 (e) Nazca y Terrada, quiere agregar que hay un kiosco donde se 

juntan mucha gente y se pelean fuerte. Ya hicieron la denuncia en la Comuna y no han 

tenido respuestas. También pide la erradicación de los manteros. 



Otra vecina de Yerbal 2411 el 13 de marzo hizo la denuncia por el túnel del soterrado, 

donde entra mucha gente, mujeres, está lleno de todo, ruedas de bicicletas, etc. Han hecho 

fuego y vinieron los bomberos. En una cámara han visto al individuo que se esconde allí 

cuando robaba la cerradura de bronce de la puerta de su edificio.  Hace mención a la feria 

que está allí en la esquina de Yerbal y Artigas y no pueden transitar los días sábados, 

porque está cerrada la cuadra. Y menciona la venta de drogas en Yerbal al 2800. Y hay un 

auto estacionado siempre en el mismo lugar y por el cual también han hecho denuncias. 

Otra vecina de J.B. Alberdi (e) Culpina y Alberdi por la prostitución y hoy ha aumentado el 

caudal de mujeres, las han revisado y les han encontrado paquetitos de drogas y dicen que 

es para uso personal, alguien se las provee, se procede con las contravenciones y no dan 

abasto, e impiden descansar o esperar para tomar un taxi porque piensan que se está 

prostituyendo la vecina. Falta prevención, cuatriciclos, bicicletas, NO las ven. No ven el 

compromiso de las autoridades del sector policial. Hay vandalismos en los autos que están 

estacionados en la zona y se suma al reclamo del vecino por los manteros porque en 

Rivadavia y San Pedrito para tomar el subte, no se puede transitar porque ocupan las 

veredas. 

Otra vecina pregunta si van a seguir estando la policía en el subte, porque no los está 

viendo. 

RESPUESTA: 

Iara, por los manteros, n o depende de ella terminar con los manteros, tiene reunión con el 

Ministro Wolf y está al tanto de esta situación. El operativo tiene que ser grande, más allá 

del trabajo que hace el Comisario Niz. Por auto abandonado pide que le tomen los datos al 

vecino para derivarlo. 

Comisario Niz, responde por el tema del 911, se realiza el seguimiento desde el 

departamento de Emergencia Policiales, monitorea como es el desplazamiento, después de 

la denuncia del vecino. El móvil siempre va por el GPS y puede ser que no haya disturbios y 

que siga su camino. El denunciante puede pedir que lo contacte. 

El auto de YERBAL ES DE UN VECINO QUE VIVE EN Yerbal. Se averiguo de quien era y luego 

se le devolvió. 

El túnel del soterrado, constantemente vigilan porque los vecinos que viven en altura y lo 

ven lo denuncian. 

Para la vecina de J.B. Alberdi, luchan constantemente por el tema de la prostitución y desde 

hace siete años que están estas mujeres, anteriormente no estaban en esa zona, por la 

noche tienen un servicio para erradicar a esas mujeres, se pena por venta de sexo, 

alteración del orden público (art.97). 

Otra vecina de la Comisaria de Valle al 800 hoy vino a agradecer porque hoy no están los 

individuos en situación de calle, y pide una reunión con la Sra. Iara por el tema de Eva Perón 

al 2100 porque no son rápidas las respuestas. 

Otro vecino de la zona de Gaona y Artigas, denuncia que retiran árboles una cuadrilla que 

dice que son de arbolado y son falsos, Desde el Ministerio Público Fiscal no dan respuesta.  



Otra vecina de calle Malvinas (Curapaligue, Para. Junta al 1600, Dávila y Gregorio de la 

Ferrere), todas las noches roban ruedas, rompen los autos, roban las baterías. Pide una 

cámara. Esto pasa por las madrugadas. 

Otra vecina de Provincias Unidas y Viel han sufrido asaltos violentos de madrugada rompen 

las rejas y entran en las casas. El año pusieron presencia policial  

El otro día entraron a una casa a las 11 horas de la mañana. Presencia policial hay, pero 

solicita cámaras de seguridad en las calles internas porque no hay. En Viel 1400 en Julio del 

año pasado había una obra en construcción y ahora no tiene la medianera. 

Otra vecina de Barrio Castex, se suma al reclamo de la anterior vecina, solicita que vuelvan 

a poner los dos policías que antes tenían, ahora tiene uno sólo y no lo ven. No da abasto 

por los tres barrios que tiene que controlar. Están tocando timbres en los departamentos 

para ver si están vacíos para usurparlos. Hay venta de droga, música alta, alcohol, en el 

patio de juegos del barrio. 

Otro vecino de la calle Espartaco y la autopista, Agradece a la policía, comenta que le 

vandalizaron su casa. En la reunión del Fosep hizo la denuncia, que hay gente que utiliza el 

bajo autopista a las 11.30 hs. barren la calle y traen mercadería y hace sus ventas. 

Otra vecina pregunta cuando van a poner en funcionamiento el transformador que da luz a 

la zona de Cuenca y Rivadavia porque han tenido un gran corte de luz y reclama que desde 

la Comuna nadie los contuvo. 

Otro vecino hace escuchar los dichos de la Ministra Bullrich de que lleven en la semana 80 

personas detenidas que están en las comisarías. Y Wolf dice lo contrario. 

 

RESPUESTA DE IARA; que, si ella no está, Hernán le da respuesta rápida. Edesur han tenido 

reuniones todos los comuneros por ese tema. Dice que ella la gestionó con la Secretaría. 

(puede hablar con el señor Pablo que atiende a vecinos). 

Por las cámaras se pondrá en contacto con la vecina. 

Respuesta: Comisario de 7A por el Barrio Castex, tiene personal, 2 ciclistas de día, pusieron 

un móvil y un ciclista a la noche. 

Otra vecina le pregunta al señor del Ministerio Público Fiscal, cuando van a poner más 

personal policial, porque sacan gente y no las reponen. Porque se llevaron a otra 

dependencia a gente de nuestras comisarias.  

RESPUESTA: los efectivos están en capacitación. Va a averiguar por la falta de personal. 

Termina la reunión y agradecen a los vecinos que participaron de la misma. 
 

INFORME POR SUSANA ENRIQUE 

(COMISION DE SEGURIDAD DEL CONSEJO CONSULTIVO DE LA COMUNA 7) 

 

 

 

 

 

 



REUNION DE COMISARIAS CERCANAS DEL JUEVES 02 DE MAYO DE 2024 (Anexo 2) 

 

Dicha reunión se realizó de manera presencial en el salón Graighmor sito en Francisco 

Bilbao 2930, de Pque. Chacabuco. Autoridades presentes:  la Presidente de la Junta 
Comunal 7 Sra. IARA SURT, el Comisario General Comunal C7 Sr. ENRIQUE VARGAS, Los 

Comisarios de la 7A Sr. OSCAR SUAREZ, de la 7B Sr. FABIAN VERA, de la 7C Sr. RAUL NIZ, y 
Crio. MORALES de la División Investigaciones; del Ministerio de Seguridad Sra. CAROLINA 
FERRO; del MPF:  Sr. ALEJANDRO, y actuó como Moderadora la Sra. CELESTE PEÑA.; Hora 

de Inicio:  18:30- Cierre: 19:45; Público asistente 38 personas.; Temas tratados: 1) Vecina- 
Lautaro 1400- denuncia que esa zona hay mucha gente fumando paco y que después de las 

2 de la madrugada es terrible, se producen robos de medidores de luz, metales, etc.; Rptas.  
Crio. Suárez le responde que haga la denuncia al 911 y la vecina le responde que una vecina 

suya llama siempre; el representante del MPF le informa que hay 40 fiscales y uno de ellos 
es de drogas, que se puede hacer la denuncia sin tener que dejar datos (venta de drogas en 
Lautaro al 1400) de manera anónima, indicando el lugar, domicilio y que droga para luego 

hacer el procedimiento; el Crio. Inspector  le  informa  del  trabajo  que  hacen  en la  Cría,  
sobre  sustracción  de  autopartes,  drogas, etc. ,  y   que muchos  delitos  los  cometen  

personas  que  salen  de la  1-11-14  y  lleva  meses  de investigación.; 2) Vecina  de  
Balbastro  al 3300  reclama  por  ruidos molestos  que nos les permite  descansar  y  
proviene  de  grupos  de  gente  que  se  reúnen  y  consumen  alcohol  en la  vía pública  y  

que  cuando llaman  al  móvil y  pasa por  el  lugar  no  se  detiene  para  ver  lo  que  está  
pasando.; MPF:  en  caso  de  ruidos molesto  necesitan saber  de  dónde  viene para  poder 

enviar  a  investigar  ya  que  es  una  contravención  en  el  espacio público  y  en  cuanto  al  
kiosco  donde  venden  alcohol  para  iniciar la  investigación  pertinente.; // 3) Vecino- 

denuncia  al  representante  del  MPF la  situación  referida  a  la  entrada  y  salida  del  
Colegio  de Fco. Bilbao  2400,  pues los padres estacionan  y  hay mucho  ruido  de  bocinas  
que  no  permiten  el  descanso  de los  vecinos,  situación  que  se  reitera  diariamente.;  

otro  tema  que  plantea es  que  en  R. Indarte  al  500  estuvieron podando el  sábado  
pasado y  que  ante  su  sugerencia  de  que  retiraran las  ramas  y las  colocaran  en  el  

contendor lo insultaron  y  amenazaron;  llamó  al  911 y  vinieron 2 móviles  con  policías  
que  fueron  impuestos  de la  situación y quiere  saber  que  hicieron con la  persona  que  
actuó  en  forma  intimidante  hacia  su persona.; // 4) Vecina-  dice  que  en  Balbastro y  

Pergamino los  sábados  gente  se  junta  y  juega  a la pelota, hacen  asado  y  consumen  
alcohol y se producen  peleas. Pide un móvil porque solo hay policía solo por la mañana y 

deja de haberlo por la tarde; //5) Vecino de Bonorino y Bonifacio refiere que hay un hotel 
que desde vieja data trae problemas; que ha conversado con el policía que está en la puerta 

de la Cría. 7-A y le expone el problema de gente que vive en dicho hotel y el efectivo le 
responde que   es muy problemática y menciona   un problema generado por el perro que 
tiene una mujer que vive allí y que desde 2016/ 2017 se han hecho denuncias por ello.  

También  menciona  a  otra  casa  tomada en  Alberdi  y  Carabobo  y alude  también a  un  
taller  clandestino -  aclara  que  en  su momento lo  comentó con  Federico Bouzas (  ex  

Presidente  de la  Junta  Comunal  7) pues habían  roto la  faja  de  clausura  impuesta  y  eso  
le  había  llamado la  atención; //6) Vecina- Eva  Perón  hacia  el  sur en la  rotonda  Varela  
no se  ve  policía,  allí se  juntan  delincuentes,  roban  caños  de medidores  de  gas  y  todo 



otro objeto  que  se pueda y  que  además,  gente  que  camina por  las  terrazas  de  las  
casas  bajas  de la  zona.;  Respuestas: Crio. Niz al vecino 5) le pide su dato de contacto para 

conversar el tema con él; Crio. Suarez,  al v vecino  sobre  el  tema  de la poda,  se  va  a  
comunicar  con  él  por  el  tema  de las  amenazas y  a la  6)  le pide  que haga la  denuncia  

para poder  hacer  el  seguimiento  del  caso.; // 7) Vecino  de  San  Pedrito  y  Falcón  dice  
que  hace  dos  años  ve  policías  por  el  tema  de las prostitutas  y pregunta  porque  no se 
ha podido  resolver  este  tema  para  que  los  efectivos  destinados  a  esa  tarea  puedan  

ocuparse  de otros problemas  que  tiene el  resto de los  vecinos; // 8)Vecino- Santander 
e/J.M. Moreno y Viel dice que hubo allí dos casos de robo y que agradece que   ahora hay 

personal policial en la zona y se ve pasar a los móviles.  No obstante, menciona que hay 
vecinos a los que le han robados ruedas de sus autos y que ve a la Ciudad bastante 

desamparada.; // 9) Vecina- vende mermeladas caseras en la puerta de Coto en Eva Perón y 
que el año pasado le han robado el celular y dinero; que hay allí tres cámaras.  También   
señala que en Pedernera y Bonifacio hay mucha basura.; Rptas: Crio. de la 7-B al 8) le 

responde que entre Doblas y Viel hoy tiene personal durante las 24 hs.; que hubo robos 
aislados y que han reforzado allí la seguridad Y hoy no hay más robos; Crio.  Niz por el tema 

de las prostitutas le informa que ahora hay un cambio de paradigma y que cuando hay 
denuncias reiteradas, pueden ser aprehendidas de lo que seguramente se ha corrido la voz 
y ello ha determinado la disminución de la presencia de prostitutas en la zona. La OSI está 

recibiendo a las prostitutas. La orden del fiscal ante la desobediencia intima el cese y no 
cesa ya es un delito y las llevan detenidas.; // 10) Vecino- dice que son unos 200 vecinos 

que se han reunidos con los Críos por los continuos robos y pide que coloquen el Domo que 
hace tres años en un accidente que hubo lo rompieron. Además, pregunta que pasa con el 

mapa del delito ya que allí solo consta lo del año 2022 y desde entonces no se publica nada 
al respecto. También pregunta si la Cría.  vecina que se estar construyendo va a tener 
injerencia en la zona.; // 11) Vecino - de Quirno- dice que integra un grupo de vecinos que 

intenta mejorar la zona y ve oficiales trabajar y que siguen a las prostitutas y que con las 
nuevas medidas esto va a cambiar para bien.  Además, pide que vuelva   el Sub-Crio. Pablo 

Domínguez de la 7-C, respecto del que han firmado una petición para que vuelva porque su 
gestión fue muy eficiente y se lo extraña., Rpta:  el Crio. Niz, agradece al vecino por el 
reconocimiento al Sub-Crio. Domínguez para que vuelva a la Cría. 7-C y destaca el trabajo 

que se hace en la zona.; // 12) Vecino – dice que está muy bien el seguimiento que se le 
hace a las prostitutas y feliz de que sigan a los camiones y secuestren ropas y que los 

manteros cuando se retiran dejan todo sucio y ponen baldes para dejar reservados lugares 
utilizando cadenas para dejar objetos que utilizan habitualmente y pide que retiren todo 

eso de dichos lugares.  Dice que esto lo denunció en la Fiscalía, pero hasta ahora no ha 
tenido noticia alguna al respecto.; Rpta. Celeste Peña:  Están  evaluando  como  sacar  a los  
manteros;  el  vecino  también  denuncia  que  en la  calle  Bolivia 875  que  fue  clausurado  

hace  6 meses,  violaron la  clausura  y siguen  construyendo  sin permiso  de obra y los  
vecinos  intuyen  que  están haciendo  un  taller  o un  depósito  de  telas.; // 13) Vecina-  

solicita  que  Gendarmería  trabaje  conjuntamente  con la  Policía  de la  Ciudad  en  la  1-
11-14 Pide  un  Domo  en  corredores  escolares  en la  zona  de  San Pedrito y Zuviria pues  
allí  hay  dos  colegios- el  Harilaros y  el  Santa  Clara.; Rpta. Ferro: Por el mapa del delito; 

puede tratarse de una falla    y verificará lo que ha sucedido. Además, informa que todos los 
llamados de emergencia siempre van al 911 donde queda registrado el pedido y hoy es el 



canal habilitado al efecto.  Habiéndose completado la lista de oradores se da por concluida 
la reunión y se invita a los presentes a participar del próximo encuentro de este Programa. 

INFORME POR SUSANA ENRIQUE 

(COMISION DE SEGURIDAD DEL CONSEJO CONSULTIVO DE LA COMUNA 7) 

 

 


